

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФИЛОЛОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
Кафедра прикладной лингвистики**

ЛИ СИНЬМЯО

**СЛОВООБРАЗОВАТЕЛЬНАЯ СЕМАНТИКА ЛИЧНЫХ ИМЁН
В СОВРЕМЕННОМ РУССКОМ ЯЗЫКЕ**

Аннотация к магистерской диссертации

специальность 1-21 81 05 «Инновации в обучении языкам как иностранным
(русский язык)»

Научный руководитель
Овчинникова Алла Николаевна,
кандидат филологических наук,
доцент кафедры прикладной
лингвистики

Минск, 2017

ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ

Ключевые слова: РУССКИЙ ЯЗЫК, ИМЕНА ЛИЧНЫЕ СОБСТВЕННЫЕ, СЛОВООБРАЗОВАНИЕ, СЕМАНТИКА

Цель работы – выявление особенностей словообразовательной семантики личных имен в современном русском языке.

Актуальность исследования связана с особым статусом личных имён в номинативной системе языка. Личные имена представляют собой особую подсистему, в которой могут наблюдаться морфонологические явления, отличающиеся от аналогичных явлений в системе производных слов литературного языка. Имена собственные представляют собой своеобразный феномен языка, так как включают в себя экстралингвистическую информацию, выполняют функцию хранения и передачи традиций, истории и культуры этноса, отражают приоритеты данного человеческого общества.

Объект исследования – производные мужские и женские личные имена русского языка.

Предмет исследования – представление значений мужских и женских имён и способы их интерпретации на фоне семантики китайских имён.

Полученные результаты и их новизна. Анализ семантики популярных русских личных имён показывает особую актуальность типологического исследования словообразовательных явлений, связанных с выявлением порождающего потенциала суффиксальной системы. *Научная новизна* работы заключается в выявлении общих комплексных характеристик способов словообразования в русском и китайском языках.

Структура и объём магистерской диссертации. Магистерская диссертация состоит из общей характеристики работы, введения, двух глав, заключения, списка использованной литературы (включает 47 источников). Общий объём исследования составляет 68 страниц, из них объём, занимаемый Приложением, составляет 14 с.

ABSTRACT

Key words: RUSSIAN LANGUAGE, PERSONAL NAMES, PROPER NAMES, WORD-FORMATION, SEMANTICS

The aim of the study is to reveal peculiarities of word-formation semantics of personal names in the modern Russian language.

The topicality of this study is connected with a special status of personal names in the nominative language system. Personal names are a special subsystem where morphophonological phenomena are observed which are distinct from the equivalent ones in the system of derivative words of the literary language. Proper names are a specific language phenomenon because they include extralinguistic information, perform the function of storage and transfer of traditions, history and culture of an ethnic group, represent priorities of this human society.

The object of the study is derivative masculine and feminine personal names of the Russian language.

The subject of the study is a representation of meanings of masculine and feminine names and ways of their interpretation in the context of semantics of the Chinese names.

The results of the research, their scientific novelty Semantics analysis of popular Russian personal names demonstrates special topicality of typological research of word-formation phenomena connected with revealing of generative potential of the suffixal system. *Scientific novelty* of the thesis is to determine general complex characteristics of word-formation ways in the Russian and Chinese languages.

Structure and volume of the Master's Thesis. The master's thesis consists of content, general description of the thesis (in two languages), introduction, two chapters, conclusion, reference list (includes 47 sources). Total volume of the research is 68 page, the annex is 14pages.